Jeudi 6 Décembre 2018 **l'union**

Économie

Situation économique du Gabon

Les investisseurs internationaux aux aguets

MSM

Libreville/Gabon

LE coordonnateur du Bureau de coordination du plan stratégique Gabon émergent (BCPSGE), par ailleurs, président du conseil d'administration de l'Agence nationale de promotion des investissements privés du Gabon (Anpi), Liban Soleman, et le directeur général de la Dette, Hugues Mbadinga Madiya, ont échangé, le 3 décembre dernier, au siège du BCPSGE à Libreville, avec une délégation d'investisseurs internationaux Jefferies Group, conduite par son vice-président Alan Cameron.

La visite de ces poids

lourds gestionnaires de portefeuilles d'investissements internationaux et détenteurs des obligations gabonaises sur les marchés internationaux de Londres, avait pour objectif de faire le point sur la situation économique du Gabon. Il s'agissait de voir, notamment : les perspectives de croissance au Gabon; le programme de diversification économique du pays; le plan de relance de l'économie et la performance du Gabon dans le cadre de son programme avec le Fonds monétaire international (FMI).

« Cette visite illustre la compétitivité que manifeste l'économie gabonaise sur les marchés internationaux, en ces temps de relance économique. Elle constitue une



Les investisseurs étrangers en séance de travail avec le DG de la Dette et le Coordonnateur du BCPSGE.

matérialisation de l'attrait et de l'assurance que revêt le pays au niveau international, contrairement aux informations véhiculées par certains au sujet de la baisse du cours des euros

bonds gabonais, suite à l'état de santé du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba », a indiqué Hugues Mbadinga Madiya.

Pour Liban Soleman, il s'agissait aussi de faciliter les discussions avec ces investisseurs et de leur donla cartographie actualisée des niches d'investissements au Gabon. « Ces investisseurs, traditionnellement, comptent sur le Gabon par rapport à son historique pétrolier. Mais aujourd'hui, une nouvelle politique économique est désormais mise en place : celle de la diversification. Nos invités ont été surpris de comprendre que le pays offre encore d'énormes potentialités dans le secteur minier, bois et bien d'autres », a souligné le coordinateur du BCPSGE.

Le directeur général de la Dette a également saisi cette occasion pour apporter des éclaircissements sur les mouvements observés au niveau des places de

Londres: « Ces mouvements sont liés à l'évolution récente du prix du baril du pétrole, qui se caractérise par une baisse de 25%. La baisse de rendement des titres est due au mécanisme d'anticipation des investisseurs sur la baisse des revenus de l'Etat. Ce phénomène n'est pas spécifique au Gabon. Il concerne également d'autres Etats pétroliers comme le Nigeria et l'Angola.» Avant de préciser: « Nous faisons beaucoup d'efforts régulariser nos créances. Pour la dette extérieure, nous sommes à jour. Et pour la dette intérieure, avec le Club de Libreville, nous dégageons 5 milliards, chaque mois, depuis le mois d'avril, pour solder nos créances. »

Indice de prospérité dans le monde

Le Gabon à la 26e place continentale

MSM

Libreville/Gabon

D'APRÈS le dernier classement 2018 de l'Indice de prospérité dans le monde réalisé par le britannique "Legatum institute", le Gabon est le 132e pays le plus prospère dans le monde, et le 26e continental, avec un score de 49,24 points. Le pays a perdu 9 places par rapport à 2017. Pour établir ce palmarès mondial du bien-être, Legatum institute se fonde sur 140 variables regroupées en neuf grandes catégories : l'économie, le climat des affaires, la gouvernance, l'éducation, la santé, la sécurité, la liberté personnelle, le capital social et l'environnement naturel. Dans son édition 2018, le Gabon a enregistré des faiblesses dans les rubriques : capital social (130e place), santé (124e place), économie (142e) sur le plan mondial. Cependant, le pays a obtenu les



Le Gabon n'est que le 132e pays le plus prospère de la planète.

meilleurs résultats en matière de liberté individuelle et d'éducation, où il se classe, respectivement, aux 95e (51,12 points) et 118e (51,05 points). « Au classement général de l'indice de prospérité, le Gabon a perdu 5 positions, passant de 127 à 132 par rapport à l'année dernière. Depuis que l'indice de prospérité a été créé en 2006, le Gabon a perdu 6 places dans le classement. Le pays n'a montré aucune amélioration dans les classements de piliers

par rapport à l'année dernière », souligne le rapport. A l'échelle continentale, les 5 premières places sont occupées par l'Ile Maurice (29e rang mondial), l'Afrique du Sud (68e), la Namibie (70e), le Botswana (83e) et le Ghana (84e).

Au niveau mondial, c'est la Norvège, la Nouvelle Zélande et la Finlande qui forment le trio de tête des pays les plus prospères dans le monde.

Clôture de la journée "Porte ouverte" de l'Iraf

Relancer les activités économiques en milieu rural

JM

Libreville/Gabon

LA Journée "Porte ouverte" du département "Économie rurale" de l'Institut de recherches agronomiques et forestières (Iraf) a permis, entre autres, de meten place plate-forme de partenariats, fruit de la réflexion de l'ensemble des acteurs qui se sont mobilisés pour débattre sur le thème "Renforcement des interactions entre l'aariculture, la société et l'économie pour le développement durable". La directrice ajointe d l'Iraf, Dyana Ndiade Bouro-

bou, en clôturant ladite

journée, a apprécié la nature et la qualité des travaux qui ont permis de créer des synergies entre les différents acteurs. Des synergies susceptibles de soutenir les plans institutionnel et financier du département "Économie rurale" dans l'atteinte de ses objectifs. Elle a d'abord félicité tous les acteurs qui ont œuvré à la réalisation et à la réussite de cette journée, avant de s'engager à servir de courroie de transmission entre différents acteurs et décideurs qui, une fois sensibilisés, devraient se mobiliser, chacun dans son domaine, pour fluidifier les actions propices à l'édification du



Les participants ont posé pour l'avenir de l'Iraf.

département de l'écono- une vision commune de re- tés à l'amélioration du ni-

Cette journée a permis aux parties prenantes d'avoir

FIXING

lancer des activités économigues en milieu rural, et nautés locales dans la lutte de mesurer les opportuni-

contre la pauvreté et la

VENTE BILLETS (sans frais)

précarité. Pendant cette journée, les échanges des participants étaient focalisés sur six thématiques: présentation synthétique de la structuration de l'institut; organisation du département de l'économie rurale; principales activités et mobilisation des fonds de 2002 à 2018; apports de l'économie rurale dans le développement du Gabon; systèmes de valeurs comme déterminants des choix en milieu rural; et comment mobiliser les fonds auprès des institutions et organismes régionaux, sous-régionaux ou internationaux pour un pays à revenu intermédiaire.

COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 28/11/2018 Union Gabonaise de Banque

SiteWeb: http://www.ugb-banque.com

DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	XXXXX	XXXXX	XXXXXX	1 EUR	655,957
USD	1,1328	1USD =	579,058	1 USD	601,603
CAD	1,5018	1CAD =	436,781	1 CAD	470,484
JPY	128,6600	1JPY =	5,098	100 JPY	538,523
GBP	0,8875	1GBP =	739,123	1 GBP	792,197
CHF	1,1309	1CHF =	580,031	100 CHF	62 318,19
ZAR	15,6320	1ZAR =	41,962	100 ZAR	4 435,43
MAD	10,7730	1MAD =	60,889	1 MAD	64,28
CNY	7,8708	1CNY =	83,341	1CNY	85,84
KES	116,0600	1KES =	5,652	1KES	5,82

INDICES BOURSIERS					
	en date du				
CAC 40	28/11/2018	4 966,32			
DOW JONES	28/11/2018	24 485,95			

BRENT (IPE) US Dollars/Baril 28 Novembre 2018: 60,71